



Hort Trampolin
Bergstrasse 6
8353 Elgg
admin@rumpelchischte.ch
079588 92 91



## Kinderkonferenz im Kinderhort Trampolin

Unsere Bemühungen, Kinder und Jugendliche entsprechend ihrem Entwicklungsstand an allen sie betreffenden Entscheidungen zu beteiligen, sollen alltäglich unseren Alltag mit den Kindern prägen. Diese Forderung in einem Hort, wo viele Interessen aufeinander treffen, zu 100 Prozent zu erfüllen ist sehr schwer und erfordert auch einen großen Lernprozess für uns ErzieherInnen.

Wir versuchen jedoch, die Kinder mehr und mehr am pädagogischen Alltag zu beteiligen und sie in die verschiedenen Entscheidungen partnerschaftlich einzubeziehen. Doch Partizipation und die damit verbundene Gesprächskultur kommen nicht von alleine. Sie braucht Zeit, Pflege und auch Instrumente, die es den Kindern ermöglichen, mit zu denken, mit zu planen und mit zu bestimmen.

Ein solches Instrument ist unsere **Kinderkonferenz**. Die Kinder haben dort die Chance, im Alltag des Hortes Autonomie, Solidarität und Kompetenz zu üben sowie demokratische Grundlagen kennen zu lernen. Sie bekommen von uns Informationen über aktuelle Termine oder bevorstehende Ereignisse. Außerdem thematisieren wir, was aus unserer Sicht seit der letzten Kinderkonferenz besonders gut oder schlecht gelaufen ist. Wir stellen diese Themen zur Diskussion und versuchen gemeinsam mit den Kindern Lösungen zu finden, die bis zur nächsten Konferenz ausprobiert werden.

Genauso verhält es sich mit den Kinderthemen. Es werden Probleme, Ängste, Freuden, Regeln, Konflikte und Situationen, die im Laufe des Monates vorgefallen sind, besprochen. Wir nehmen die Themen der Kinder ernst, auch wenn es uns manchmal schwer fällt, uns z.B. in die Welt der Minecraft- Helden hineinzudenken. Dabei versuchen wir, sehr gut zuzuhören und zu beobachten, erst einmal wertfrei zu bleiben und die Kinder nicht gleich mit Erwachsenenlösungen zu überrollen.

Die Kinderkonferenz findet regelmäßig einmal monatlich statt und dauert zirka eine halbe Stunde. Sie ist eine der wenigen Pflichtveranstaltungen im Hort für alle anwesenden Kinder und Erwachsenen. Falls es etwas besonders Wichtiges gibt, was nicht warten kann, wird sie spontan einberufen. Es gibt eine "Kinderkonferenz News" Pinwand. Daran werden die wichtigsten Neuerungen und Beschlüsse ausgehängt. Jeder der nicht anwesend war oder sich nicht mehr an alles erinnern kann, hat so die Möglichkeit noch einmal nachzulesen.